



## 新年のご挨拶

栃木支部長 高田 和軌



令和 2 年になりました。我々の年代は、昭和生まれが殆どです。かつて、「明治・大正・昭和と三時代を生きてきた人ですか？凄いですね」と言ってきた我々も、昭和・平成・令和と三時代にまたがってきました。

時が経つのも早いもので、子供の時は「ベーゴマ」や「メンコ」、「ビー玉」、そして女性は「おはじき」や「あやとり」等々で遊び、懐かしいの一点です。若い時は、子育てと仕事で、なかなか自分の時間が取れなかったのですが、今は有り余っています。シルバー大学校を卒業して、今までと違った人との出会いは、楽しいもので

あります。いろいろなクラブ活動があり、退職後の趣味の定番である「蕎麦打ち」や「陶芸」など、実に楽しい時間です。今までの仕事一筋の空間には無い、会話がありました。

さて、シルバー大学校の卒業生全員が、ボランティア活動が出来るとは限りません。自分の体調や家庭の事情など、いろいろと出来ない理由があります。しかし、要は自分次第です。「今日、行く所がある」「今日、用事がある」そして「ピンピンコロリ (PPK)」だと思います。何が楽しいかと言えば、「今、動ける」ことだと思います。身体も口も！

さあ、この一年をガンバラない様生きて下さい。それが一番です。一年間、よろしくお願い申し上げます。

### 運動部

部長 野田 勝寿

#### ★ ハイキングの集い (鹿沼市)

例幣使街道の宿駅として、町人文化が栄えた街鹿沼市の「彫刻屋台」を巡り、桜花香る春の一日、会員相互の親睦を深めましょう。

- ・実施日 4月7日 (火)
- ・集合時間 AM9 時
- ・集合場所 街の駅 新・鹿沼

※詳細は後日お知らせします



#### ★ グラウンドゴルフ大会 (栃木市運動公園)

会員相互の親睦と友好を深めて、更なる健康増進を図りましょう。

実施日 6月10日 (水) 予備日 13日 (土)

### 文化部

部長 高久 実

#### ★ ふるさと歴史探訪の集い (大平方面)

おおひら歴史民俗資料館・白石家『戸長屋敷』を観光ボランティアの説明を受けながら研修します。

- ・実施日 4月23日 (木)
- ・集合時間 AM9 時 30 分
- ・集合場所 現地

※詳細は後日案内



#### ★ 懇親・研修の旅 (宇都宮方面)

宇都宮の栃木県立博物館と隣接する中央公園及び陸上自衛隊宇都宮駐屯地を見学します。

実施日 9月上旬



令和2年2月5日、新年度になり、初めての永野川緑地公園の清掃活動を実施しました。昨年の永野川の決壊・洪水災害の整備の為、しばらくの間栃木工業高校の西側にある遊技

場周辺の清掃活動となりました。暖冬とはいえ2月の寒さ厳しい中、41名と多くの参加を頂き、朝9時より清掃活動をスタート。沢山の燃えるゴミ、空き缶、ペットボトル、燃えないゴミ等を回収することができました。次回の活動日は桜も芽吹く頃、4月1日です。奮ってのご参加をお願いします。

令和元年度班別ボランティア活動計画



奉仕部主催のボランティア活動以外に、班別に令和元年度のボランティア活動（清掃）が計画されています。

班	活動範囲	活動頻度
1	支部活動に参加	1回/偶数月
2	沼和田自治会の活動に参加	随時
3	栃木城址公園	年2回
4	錦着山、緑地公園花火大会	年3回
5	大町・昭和町・嘉右衛門町	第3土曜/月
6	芝塚山公園、他の公園	第4日曜/月
7	菌部・平井地区	第3水曜/月
8	巴波川、親水公園他	年6回
9	旧市役所、中央小、巴波川	年5回
10	大神神社境内	年6回
11	平柳星宮神社境内	最終日曜/月
12	栃木コブ～大宮北小学校間	最終土曜/月
13	支部活動に参加	1回/偶数月
14	皆川城址公園	年2回
15	栃木市総合運動公園	1回/偶数月
16	河川公園	年2回

頑張ってます！ ボランティア

「路傍の石」 作品コンクール支援ボランティア

高田 和軌

昨年11月21日と12月27日、そして今年の1月7日に山本有三に関わるボランティア活動を行いました。この作品展は、市出身の大文豪山本有三



先生の児童文学を啓蒙するものであります。市内の小中学生の絵画や読書感想文を、栃木市文化会館に展示するもので、その展示や撤去作業を行いました。36期の高田茂さん、丹澤則子さん、出井康夫さん37期の伊東咲子さん、鶴見善朗さん、柏崎敏彦さん38期の葛西ヒロ子さん高久三男さん、ありがとうございました。

生き生き班活動

《1班の清掃活動》

班長 柏崎 敏彦

12月13日（金）8:00～1時間半 蔵の街広場の清掃活動を行いました。植え込みの整形・草刈り・落ち葉の除去など、ごみ袋10個の収穫でした。見違えるほど綺麗になりましたので、全員達成感を感じる事が出来ました。最後に万町交番のお巡りさんに写真を取っていただきました。



《3班の総会・歓迎会》

班長 村上 新一

元年度を迎えると共に、39期生を迎えるにあたり先輩諸氏も初心に戻ることを共有し、総会・歓迎会を開催しました。歓談の中では、チーム3班としての行動について各会員特技を活かした中から、コミュニケーションの場を計画することとし、楽しく歓談して散会しました。



《15班の歓迎会》

班長 高田 和軌

昨年9月、2年間の楽しい大学校生活を卒業し晴れて15班のメンバーに加わった4名の方との歓迎昼食会です。遅くなりましたが、12月17日（火）市内のいっちょうで行いました。39期生全員が集まる日を選んだため若干欠席の方もおりましたが、美味しい料理を前に2時間半にわたる会話、大きな口開けてお笑い、素晴らしいひと時でした。残念ながら写真は食べ終わってからの湯飲みだけのテーブルですが、満腹でご馳走様の笑顔の15班でした。

